

POSICIONAMIENTO QUE PRESENTAN LOS DIPUTADOS INTEGRANTES DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO EN RELACIÓN CON SU AGENDA LEGISLATIVA A DESARROLLARSE EN EL SEGUNDO PERÍODO DE SESIONES ORDINARIAS DEL TERCER AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL DE ESTA LEGISLATURA.

Posicionamiento a cargo del Diputado Jorge Russo Salido

1 de febrero de 2024

Buenas tardes, diputadas y diputados.

Este es el último período. El corolario de la de 63 Legislatura, una legislatura teñida de aspectos que la hacen muy particular. Espartana como ninguna en su costo al público, está bien, pero también ralentizada en su productividad por su codependencia con el Poder Ejecutivo. El pasmo aplica también para todos ustedes, que tienen iniciativas latentes. No nomás nosotros. También para ustedes, lo que sea que eso signifique.

En la fracción de Movimiento Ciudadano quisimos avanzar más, y en este último tirón cerraremos con el mismo ahínco con que empezamos, con una agenda legislativa para Sonora, que se hace plural y se pronuncia en colectivo. Porque solo a través de la participación ciudadana y desde lo local se puede construir el estado que merecemos.

Durante esta legislatura, hemos establecido un estrecho vínculo con la sociedad civil, que habla con nuestras voces. Esa sociedad civil que confía, que ponemos a las personas en el centro y sus causas al frente. En las sesiones por venir nos escucharán impulsar el reforzamiento transversal de actuaciones en el sistema de procuración de justicia; entre comillas, debida diligencia reforzada, lo cual surge como propuesta del Quinto Parlamento Abierto de las Mujeres de Sonora. Intensificaremos el tema, insistiremos en la menstruación digna y el derecho menstrual en mujeres con malestares y complicaciones en ese tan natural proceso.

Propondremos, también, modificaciones al Código Penal del Estado de Sonora para que se regulen los alcances de la legítima defensa –vean nomás qué oportuno–

cuando no haya más alternativa que repeler la agresión, como en el viejo oeste. A ese nivel estamos llegando.

No quitaremos el dedo del renglón en la gestión de disponibilidad de agua, doméstica, comercial y agrícola. No hay para Sonora tema más relevante. Es impostergable que este Congreso pregunte a la CEA y a CONAGUA qué acciones implementarán para afrontar los efectos que ya están aquí, efectos devastadores que ya estamos sintiéndolos y que no deben llegar para quedarse. ¿Cómo podemos ayudar? A Dios gracias, Sonora, con su litoral, puede pasar de las crisis a la oportunidad, si estamos a la altura del reto. Desalación es la solución. Es posible. Es factible y está en nuestras manos.

Muchos temas hay pendientes de abordar. Esta legislatura está en su ocaso, pero no así la pujante vida de nuestra sociedad sonoreense. Vendrán otras legislaturas y vendrán otros gobiernos. Nos toca a nosotros dejarles, con responsabilidad, un mejor punto de partida.

Los cuatro miembros de la fracción parlamentaria de Movimiento Ciudadano entendemos nuestro nombre. Somos ciudadanos que temporalmente asumimos una responsabilidad, una representación. Vendrán cada vez más ciudadanos bien preparados, mejor capacitados, a ocupar estos espacios que van a ser ciudadanos, porque nadie entiende y vela mejor por la ciudadanía que otro ciudadano. Una alianza de ciudadanos con ciudadanos. No hace falta otro tipo de alianza.

Este es el posicionamiento para este último período ordinario, diputada presidenta.

Gracias.